

**NILAI-NILAI PENDIDIKAN ETIKA DALAM MENGHAFAL AL-
QUR'AN SERTA RELEVANSINYA TERHADAP PENDIDIKAN
ISLAM
(TELAAH KITAB AT-TIBYAN FI ADABI HAMALATIL QUR'AN
KARYA IMAM AN-NAWAWI)**



SKRIPSI

**Diajukan untuk Memenuhi Salah Satu Syarat
Guna Memperoleh Gelar Sarjana Strata Satu (S1)
dalam Bidang Pendidikan Agama Islam (PAI)**

Oleh:

NURUL FIKRIYAH ROFA

1710110307

**INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS
FAKULTAS TARBIYAH
PROGRAM STUDI PENDIDIKAN AGAMA ISLAM
TAHUN 2022**



KEMENTERIAN AGAMA REPUBLIK INDONESIA
INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS
FAKULTAS TARBIYAH

Jalan conge ngebal rejo kode pos 51 kudus 59322 telepon (0291)432677

Email: tarbiyah@iainkudus.ac.id, Website: www.iainkudus.ac.id

PERSETUJUAN PEMBIMBING SKRIPSI

Yang bertanda tangan di bawah ini menyatakan bahwa Skripsi saudara:

Nama : Nurul Fikriyah Rofa
Nim : 1710110307
Fakultas : Tarbiyah
Program studi : Pendidikan Agama Islam
Judul : "Nilai-Nilai Pendidikan Etika Dalam Menghafal Al-Qur'an Serta Relevansinya Terhadap Pendidikan Agama Islam (Telaah Kitab At-Tibyan Fi Adabi Hamalafil Qur'an)"

Benar-benar telah melalui proses bimbingan dengan pembimbing sejak 26 Januari 2022 sampai dengan 23 Maret 2022 dan disetujui untuk dapat diajukan ke proses munaqosah

Kudus, 5 April 2022

Hormat kami,

Dosen Pembimbing

Dr. H. Fathul Mufid, M.S.I.
NIP. 195909121986031005



**KEMENTERIAN AGAMA RI
INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS
FAKULTAS TARBIYAH**

Jl. Conge Ngembalrejo PO Box 51, Kudus 59322 Telp (0291)432677
Fax. 441613 Email: tarbiyahiainkudus@gmail.com;
Website : www.iainkudus.ac.id

PENGESAHAN MUNAQOSYAH

Yang bertanda tangan di bawah ini menyatakan bahwa skripsi saudara:

Nama : Nurul Fikriyah Rofa
NIM : 1710110307
Fakultas : Tarbiyah
Prodi : Pendidikan Agama Islam
Judul : “Nilai-Nilai Pendidikan Etika Dalam Menghafal Al-Qur’an Serta Relevansinya Terhadap Pendidikan Islam (Telaah Kitab At-Tibyan Fi Adabi Hamalatil Qur’an Karya Imam An-Nawawi)”

Telah diujikan pada 09 Juni 2022 dan dinyatakan LULUS dalam Ujian Majelis Munaqosyah Skripsi, sehingga dapat dilakukan Yudisium Sarjana.

NAMA	TANGGAL	TANDA TANGAN
<u>Dr. Moh. In’ami, M.Ag.</u> NIP. 197406042007121001 Ketua/Penguji I	22 Juni 2022	
<u>Dr. Fuad Munajat, S.S., M.A.</u> NIP. 198006112005011003 Penguji II	27 Juni 2022	
<u>Andi Asyhari, M.Pd.</u> NIP. 198810231035042016 Sekretaris/ Penguji III	29 Juni 2022	
<u>Dr. H. Fathul Mufid, M.S.I.</u> NIP. 195909121986031005 Dosen Pembimbing		
<u>Dr. M. Nur Ghufron, S.Ag., M.Si.</u> NIP. 19781101200501002 Plt. Dekan Fakultas Tarbiyah		



PERNYATAAN KEASLIAN SKRIPSI

Dengan Penuh Kejujuran dan Tanggungjawab, saya **Nurul Fikriyah Rofa NIM 1710110307** menyatakan dengan sesungguhnya bahwa skripsi ini:

1. Seluruhnya merupakan karya saya sendiri dan belum pernah diterbitkan dalam bentuk dan untuk keperluan apapun, serta
2. Tidak berisi material yang pernah ditulis orang lain kecuali informasi yang terdapat dalam referensi yang dijadikan rujukan dalam penulisan skripsi ini

Saya bersedia menerima sanksi apabila di kemudian hari ditemukan ketidakbenaran pernyataan saya ini.

Kudus, 5 April 2022

Yang Menyatakan,



METERAI
TEMPER
1710110307

Nurul Fikriyah Rofa
NIM 1710110307

MOTTO

يَا أَيُّهَا الَّذِينَ آمَنُوا إِذَا قِيلَ لَكُمْ تَفَسَّحُوا فِي الْمَجَالِسِ فَافْسَحُوا يَفْسَحِ
 اللَّهُ لَكُمْ وَإِذَا قِيلَ انشُرُوا فَانشُرُوا يَرْفَعِ اللَّهُ الَّذِينَ آمَنُوا
 مِنْكُمْ وَالَّذِينَ أُوتُوا الْعِلْمَ دَرَجَاتٍ وَاللَّهُ بِمَا تَعْمَلُونَ خَبِيرٌ

Artinya : “Wahai orang-orang yang beriman! Apabila dikatakan kepadamu, “Berilah kelapangan di dalam majelis-majelis,” maka lapangkanlah, niscaya Allah akan memberi kelapangan untukmu. Dan apabila dikatakan, “Berdirilah kamu,” maka berdirilah, niscaya Allah akan mengangkat (derajat) orang-orang yang beriman di antaramu dan orang-orang yang diberi ilmu beberapa derajat. Dan Allah Mahateliti apa yang kamu kerjakan. (Al- Mujaadilah ayat 11)



PERSEMBAHAN

بِسْمِ اللَّهِ الرَّحْمَنِ الرَّحِيمِ

Alhamdulillah, peneliti panjatkan kepada Allah SWT atas segala rahmat sehingga skripsi ini dapat terselesaikan. Segala puji dan syukur peneliti ucapkan kepada Allah SWT atas kasih sayang-Nya dengan menghadirkan orang-orang terkasih yang selalu memberikan do'a dan semangat. Berkat pertolongan-Nya skripsi ini dapat terselesaikan.

Seraya memohon ridha Allah SWT dan syafaat Rasulullah SAW, dengan tulus dan ikhlas, skripsi ini saya persembahkan untuk mereka yang selalu mendorong saya untuk terus mencoba hingga berhasil menyelesaikan deretan tulisan yang penuh perjuangan ini. Tanpa mereka saya tak akan pernah berhasil karena mustahil untuk hidup sendiri:

1. Kedua orang tuaku tercinta, Abah Drs. H. Akhmad Rowi, M.H dan Umi Hj. Musyrifatun *al-hafidzah* yang tanpa lelah senantiasa mendo'akan dan mengorbankan waktu demi putri tercinta, memberikan dukungan, kasih sayang, serta nasehat yang sangat berharga. Terimakasih telah menjadi orang tua yang sangat luar biasa, tanpa kalian peneliti bukanlah siapa-siapa.
2. Bapak Dr. H. Fathul Mufid, M.S.I selaku dosen pembimbing yang telah bersedia meluangkan waktu, tenaga, dan pikiran dengan memberikan dukungan dan arahan dalam penyusunan skripsi ini.
3. Ibu Nyai Hj. Hajar Maftuchin *al-hafidzah* selaku Pengasuh Pondok Pesantren Putra Putri Al-Ishlah Al-Ishom Gletet Mayong Jepara sebagai orangtua kedua bagiku yang senantiasa memberikan nasehat dan senantiasa kuharapkan barokah ilmu dan ridho beliau.
4. Saudara-saudaraku tercinta, adek M. Syauqi Fittaqi Rofa *al-hafidz*, adek M. Alfin Ilham Rofa yang selalu menemani dan memberikan motivasi dalam hidupku.
5. Siti Fitriarningsih, seorang sahabat yang senantiasa menemaniku berjuang, mengorbankan waktu dan pikiran, memberikan solusi atas kesulitan-kesulitan dalam hidupku sehingga saya dapat menyelesaikan skripsi ini.
6. Sahabat Nur Halimah, Afifah Thuba, Maulidya Wirdaini, Muammaroh, Mutmainah, yang senantiasa saling menyemangati dan mendo'akan.
7. Sahabat-sahabatku kelas PAI-H IAIN Kudus angkatan 2017 yang tidak dapat saya sebutkan satu per satu, yang selama 4 tahun terakhir selalu menemani saya dalam perkuliahan, senantiasa berjuang bersama-sama dan saling memberi semangat, keyakinan serta saling mendo'akan.

8. Sahabat Pondok Pesantren Faidhurrobbani Jati Kudus yang senantiasa berjuang bersama serta telah memberikan dukungan dan semangat.
9. Semua pihak yang telah membantu terselesainya skripsi ini yang tidak dapat peneliti sebutkan satu per satu.

Semoga orang-orang yang telah berjasa dalam hidup peneliti selalu Engkau berikan kesehatan, perlindungan, hidayah dan inayah-Mu. Amin..



KATA PENGANTAR

بِسْمِ اللَّهِ الرَّحْمَنِ الرَّحِيمِ

Assalamu 'alaikum warahmatullahi wabarokatuh

Alhamdulillah, segala puji dan syukur peneliti panjatkan kepada Allah SWT yang senantiasa melimpahkan *rahmat, taufiq, dan hidaya*-Nya. Sholawat serta salam semoga senantiasa tercurahkan kepada baginda Nabi kita Muhammad SAW beserta *ahli baitnya*, sahabat-sahabat, serta seluruh umat Islam, semoga kita mendapatkan syafaatnya di hari kiamat nanti. Aamiin. Berkat pertolongan Allah SWT dan berbagai pihak yang senantiasa memberikan dukungan demi terselesainya skripsi ini, peneliti akhirnya dapat menyelesaikan skripsi yang berjudul **“Nilai-Nilai Pendidikan Etika Dalam Menghafal Al-Qur’an Serta Relevansinya Terhadap Pendidikan Islam (Telaah Kitab At-Tibyan Fi Adabi Hamalatil Qur’an Karya Imam An-Nawawi)”**.

Peneliti menyadari sepenuhnya bahwa keberhasilan dalam menulis skripsi ini bukan semata-mata usaha peneliti sendiri, akan tetapi atas bantuan dan bimbingan berbagai pihak. Oleh karena itu dalam kesempatan ini peneliti sampaikan terima kasih yang sedalam-dalamnya kepada:

1. Prof. Dr. H. Abdurrohman Kasdi, Lc., M.Si selaku Rektor IAIN Kudus yang telah menyetujui dan merestui penyusunan skripsi ini.
2. Dr. M. Nur Ghufron, S.Ag., M.Si. selaku Ketua Fakultas Tarbiyah IAIN Kudus.
3. Riza Zahriyal Falah, M. Pd. I., selaku Ketua Prodi Pendidikan Agama Islam Fakultas Tarbiyah IAIN Kudus.
4. Bapak Dr. H. Fathul Mufid, M.S.I selaku Dosen Pembimbing yang telah bersedia meluangkan waktu, tenaga, dan pikiran untuk memberikan bimbingan dan arahan dalam penyusunan skripsi ini.
5. Kepala Perpustakaan IAIN Kudus beserta karyawan yang telah memberikan izin layanan perpustakaan yang diperlukan dalam penyusunan skripsi ini.
6. Semua Bapak/Ibu Dosen Program PAI IAIN Kudus yang telah membekali berbagai pengetahuan sehingga peneliti mampu menyelesaikan skripsi ini.
7. Abah dan Umi tercinta, beserta keluarga yang selalu memberikan do'a dan dukungan setiap saat sehingga skripsi ini dapat terselesaikan.
8. Semua pihak yang membantu dalam penyusunan skripsi ini yang tidak dapat peneliti sebutkan satu per satu.

Akhirnya peneliti menyadari bahwa penyusunan skripsi ini masih jauh dari kesempurnaan. Oleh karena itu, kritik dan saran selalu peneliti nantikan demi perbaikan selanjutnya. Peneliti mengharapkan semoga

skripsi ini bermanfaat bagi peneliti, bagi agama, bangsa, dan negara secara khususnya dan bermanfaat bagi pembaca secara umumnya.
Wassalamu'alaikum Warahmatullahi Wabarakaatuh.

Kudus, 5 April 2022
Peneliti



Nurul Fikriyah Rofa
NIM. 1710110307